

Santé et durabilité à l'école

de la vision à l'action – partage d'expériences pour
des synergies concrètes

Etablissement de Côteau-Fleuri



Projets concrets

1. Réaménagement de 3 cours de récréation
2. Mise en place de 85 carrés de jardinage scolaires aux abords des 6 collèges de l'école
3. Projet PSPS « De la graine à l'assiette »
4. Création d'hôtels à abeilles avec les élèves et la Ville de Lausanne
5. Projet Education21 : Abeilles et Mycélium

Méthodologie d'enseignement

- Pédagogie de projet interdisciplinaire, ancrée dans le réel
- Apprentissage par l'expérience (jardinage, récoltes, cuisine, forêt)
- Enseignement dehors lié aux objectifs du PER (via outils Radix)

Implication de la communauté scolaire

- Conseil des délégué·es (5-6P)
- Activités collectives (apéro-soupe, plantations, fêtes d'inauguration) organisées avec les APEMS (parascolaire) et les associations locales
- Formations pour les enseignant·x·es (jardinage, école dehors, Archipels)
- Participation active des familles

Les défis

- Coordination inter-sites
- Inclusion effective des classes spécialisées
- Gestion des ressources matérielles et humaines (temps, outils, encadrement)
- Manque de soutien financier pour avancer dans les projets

Les résultats perceptibles

- Une vingtaine de classes mobilisées chaque saison autour des bacs de jardinage
- Implication régulière d'élèves de tous niveaux dans les projets nature
- Amélioration du climat scolaire et sentiment d'appartenance
- Meilleure inclusion des élèves à besoins spécifiques
- Croissance des compétences en lien avec la nature et l'alimentation auprès du corps enseignant